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«Ж елезны й»
На буровом участке спра

вились с планом бригады 
‘ И. Филатова, А. И. Вер
бного, А. В. Травкина. 
38.988 кубометров вскры

ши погрузил экипаж экска
ватора, где старшим маши
нистом П. А. Танюшкин. 
Это на 14.348 кубометров 
больше запланированного. 
Второй результат недели — 
30.894 кубометра — у 
экипажа А. Г. ГГетроченко- 
ва. Среди экипажей че
тырехкубовых экскаваторов 
высший результат — 17.517 
кубометров (при п л а н е  
13.510) у коллектива, ру
ководит которым Б. Ф. Си
монов.

Цех  
технологического 

транспорта
Все бригады-смены води

телей семидесятипятитон- 
ников перевыполнили за
дание недели. 74.498 тонно- 
километров записала на 
сверхплановый счет брига
да Р. А. Кашаева, 48.447 

бригада А. А. Назарен- 
^ 4 8 .0 9 9  — бригада Е. М. 

д. гвякина, 42.715 — брига
да Е. А. Харламова.

Водители сорокатонников 
такж е теперь объединены 
в четыре бригады-смены. 
Две из них — А. М. Тро
шина и А. И. Бойкова с 
заданием недели не спра
вились, особенно велик ми
нус у первого из назван
ных коллективов — 86.090 
тонно-километров.

Одиннадцать передовых
водителей уже завершили 
годовое задание. Среди них 
члены экипажа имени XXVI 
съезда КПСС Сергей Зай- 
ков и Виталий Николюк, 
руководители смен-бригад 
Р. А. Кашаев и Е. М. Ре- 
вякин.

Обогатительный 
комплекс 

Коллектив смены В. Н. 
Васильева (оператор J1. Н.

Любимова) с „участка 
дробления продробил за 
неделю 98.315 тонн руды 
(109 процентов),

На участке обогащения 
лидирует коллектив смены
A. И. Кутаренко (оператор
B. Е. Николаева) — вы
пустил сверх плана 387 
тонн (101,4 процента) ж е
лезного концентрата.

30.388 тонн при плане 
27.100 тонн железного кон
центрата отгрузила смена 
В. В. Завирухина (опера
тор В. П. Сахарова). 

Ремонтно
механический 

цех
Слесарь А. С. Пятышев в 

предпраздничные дни изго
товил по заказу обогати
тельного комплекса привод 
мельницы и узел насоса 
20ГР, н о р м у  в ы р а 
ботки при этом выполнил 
на 150 процентов.

Энергоцех
В индивидуальном соци

алистическом соревновании 
победили аппаратчик хим-

водочистки Л. И. Архан 
гельская, аппаратчик воз- 
духоразделения 3. В. Анд
реева, лаборант химанали- 
за Л . Т. Тимоничева и 
слесарь теплофикационных 
вводов В. А. Карпухин. 

Цех 
сетей  

и подстанций  
Электромонтеры А. Н. 

Спивак, Е. П. Егоров, К. Е. 
Неелов с участка мастера 
В. В. Голованова за два 
дня восстановили электро
снабжение поселка Калюж
ный.

Цех
технологической  
диспетчеризации  

и связи  
Победителем социалисти

ческого соревнования приз
нана группа линейно-ка
бельных сооружений, ру
ководит которой мастер 
В. М. Евтюгин. Лучшими 
по профессии названы 
электромонтеры Н. И. Баг- 
дерин и В. В. Чижов.

Стройка № 1

Восемнадцать лет трудится в энергослужбе рудни
ка «Железный» электрослесарь А. Я. Чемерис. Он, 
старший дежурный в смене, отвечает за бесперебойное 
снабжение электроэнергией всего цеха. Сидеть на мес
те много не приходится; где-то кабель раздавили, где- 
то БелАЗ пролет разорвал. Хорошо, если место по
вреждения укаж ут, а так поди ищи.

Коммунист Чемерис неоднократно избирался проф
групоргом и партгрупоргом участка, член Д Н Д . Име- 

• ет немало поощрений за добросовестный труд и ак
тивное участие в общественной жизни.

Портрет А. Я. Чемериса — на Галерее трудовой 
славы комбината.

Фото Н. Ганиевой.
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Кто идет 
не в ногу
С каждым оторванным 

листком календаря все бли
же намеченный пуск хлебо
завода. Как правило, имен
но в предпусковой период 
наиболее тесными стано
вятся связи между всеми 
участниками строительства, 
усиливается взаимовыруч
ка. Словом, заметная роль 
отводится «рабочей эстафе
те». И как раз в этот пе
риод наиболее болезненно 

ощущаются срывы во взаим
ных действиях партнеров.

Досадный сбой случился 
на текущей неделе. В по
недельник на заседание 
штаба по подведению ито
гов соревнования пришли 
всего три бригадира. А сре
ди отсутствующих — имен
но те, к кому накопилось 
больше всего претензий: 
представители «Сантехмон- 
тажа» и «Промвентиляции». 
Подобная недисциплиниро
ванность неприятна сама по 
себе, но дело обстоит куда 
хуже.

Названных бригад вооб
ще нет на стройплощадке. 
И как раз эти коллективы 
срывают выполнение зада
ний монтажниками «Сев- 
запмонтажавтоматики» и 
«Продмонтажа». Не счи
таясь с положением на 
строительстве хлебозавода 
в предпусковой период, ру
ководители участков «Сан- 
техмонтажа» и «Промвен
тиляции» сняли бригады с 
объекта и перебросили в 
другое место — в поисках 
легкой жизни, что ли?

Как констатировалось на 
очередном заседании штаба 
райкома по строительству 
объектов, на оставшиеся 
месяцы приходится значи
тельная часть годового 
объема освоения средств. 
Это относится практически 
ко всем монтажным и спе
циализированным органи
зациям. Вместе с тем, по
ложение не безнадежное, 
только исправлять его надо 
общими силами, согласо
ванно. К аждая накладка, 
подобная самовольному 
уходу с объекта названных 
субподрядчиков, наносит 
ощутимый вред, подрывая 
эффективность «рабочей 
эстафеты».

И т оги-------------—----------------------------------------------

КАК РАБОТАЛИ  
В С ЕН ТЯ БРЕ И ТРЕТЬЕМ  КВАРТАЛЕ

Всего по трем показате
лям справился коллектив 

комбината с планом сентября: 
по выпуску железного кон
центрата (100,2 процента), 
по добыче руды (100 про
центов) и по вскрышным 
работам ( 100,1 процента). 
Задание по производству 
апатитового концентрата 
выполнено всего на 80,6 
процента. До намеченных 
рубежей по реализации 
продукции не хватило 635 
•тысяч рублей.

Программа третьего квар
тала закрыта по всем по
казателям кроме вскрышных 
работ. З а  три месяца сверх 
задания реализовано то
варной продукции на 448 
тысяч рублей, выпущено 
27.074 тонны железного и 
14.383 тонны апатитового 
концентратов, д о б ы т о  
55.200 тонн руды. Вместе с 
тем, задолженность по 
вскрыше составила 559.700 

кубометров.

ф У тех, с кем соревнуем ся— --------------
В ЧЕСТЬ Ю БИЛЕЯ СТРАНЫ

Партнер, а не подрядчик

Передовые коллективы 
цехов Череповецкого ме
таллургического завода ра
портовали о досрочном вы
полнении годовых социали
стических обязательств по 
производству кокса шести
процентной влажности, ми
неральных удобрений, чу
гуна, стали, проката. На 
рабочих собраниях труж е
ники завода взвесили свои 
возможности и наметили 
новые рубежи.

В честь 60-летия образо
вания СССР металлурги 
решили выпустить допол

нительно 5 тысяч тонн чугу
на, 10 тысяч тонн стали, 20 
тысяч тонн валового кокса 
и 1,5 тысячи тонн мине
ральных удобрений. Таким 
образом, до конца года че- 
реповчанам предстоит вы
дать сверх плана 23 тыся
чи тонн чугуна, 35 тысяч 
тонн стали, 50 тысяч тонн 
валового кокса и 3,5 тыся
чи тонн минеральных 
удобрений.

По материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург».

На любом производствен
ном совещании по вскрыш
ным работам главных 
действующих лиц два — 
это представители экскава
ции рудника «Железный» и 
эксплуатации цеха техноло
гического транспорта. Во 
всем, что касается ритмич
ности в ходе смены, они в 
основном разбираются меж 
ду собой. А общие точки 
для названных исполните
лей: дороги, забои и
подъезды в карьере. По 
этим вопросам часто возни
кают „претензии к дорожни
кам, то есть работникам
участка ОВ и Д Р  рудника.

Но заботы дорожников 
также связаны с поисками 
средств и методов ритмич
ного ведения горных работ. 
И как считают на участке, 
практику односторонних 
требований к работникам
ОВ и Д Р  пора заменить 
согласованностью действий 
во время смены. Это поз
волит перейти к перспек
тивному планированию, 
даст экономию средств и 
времени при дорожных ра
ботах. И как результат^ — 
скоординированные дейст
вия окажут благотворное 
влияние на выполнение пла
новых заданий по отгрузке 
и перевозке горной массы.

По укоренившемуся в 
карьере распорядку состоя
ние дорог и подъездов конт
ролируется так: представи
тели ЦТТ объезжают 

карьер, затем распоряжают
ся — подсыпать, убрать 
просыпь и так далее. В лю
бое время любой руководи
тель транспортников может 
закрыть движение, никого 
об этом не предупредив. 
Перестройка с распределе
нием машин к экскавато
рам заново отнимает зна
чительное время. Неплано
вые дорожные работы сни
жают пропускную способ
ность дорог и производи
тельность транспорта.

На чей счет отнести из
держки? Время отняли до
рожники — они же расчи
щали и подсыпали. Налицо 
необходимый стрелочник! 
Ведь даж е не ставятся воп
росы: а чьи погрешности 
приходится исправлять, кто 
нарушил технологию?

Беспочвенность таких об
винений очевидна. Значит, 
надо найти правильного 
адресата. Есть ли такой че
ловек, кто контролирует 
состояние забоев и подъез
дов, знает об условиях от
грузки, находится в курсе 
дел по ходу смены? Конеч
но, есть. Это горный мас
тер. Ему и решать! По край
ней мере недопустимо ре
шать без него, единолично 
закрывая тот или иной 
участок дороги.

Состояние забоя не ос
тается неизменным в тече
ние смены. Соответствую
щий всем нормам и прави
лам забой можно за 15 ми
нут работы экскаватора 
превратить в неузнаваемый. 
И тогда раздается коман
да с участка экскавации 
через диспетчера: гнать на 
это место бульдозер. И 
всегда немедленно, срочно.

Для ритмичности смены 
такая практика невыгодна. 
Фронт работ надо готовить 
заранее, планировать впе
ред на одну-две смены, а

не подстраиваться под об
стоятельства сти х и й н о, 
экстренными мерами. Иначе 
слишком много получается 
холостых пробегов бульдо
зеров, слишком много не
ожиданных сбоев с ритма 
в ходе горных работ.

Проходка съездов зави
сит прежде всего от маши
ниста экскаватора. Но, по 
мнению дорожников, отно
шение у машинистов к это
му делу не всегда серьез
ное. Вот недавний случай: 
экскаваторщик И. Ф. Ано
хин вызвал бульдозер. Д о 
рожники сначала удиви
лись, так как с утра в этом 
забое бульдозер уже был и 
только недавно ушел. А 
когда приехали, то возму
тились, узнав причину вы
зова: на подъезде лежал 
камень, который начальник 
участка ОВ и Д Р  просто 
взял руками и отбросил в 
сторону. Не велика ли рос
кошь, если для подобной 
операции требуется гнать 
мощную технику стои
мостью 60.000 рублей?

Неизбежны потери в тех 
случаях, когда съезды про
ходятся с занижением, не
допустимым по инструкции. 
Бесконтрольность и невни
мательность доводят до оо- 
разования настоящих ям. 
БелАЗы ж гут , коробки да 
и просто не могут поднять
ся, выбирясь из забоя че
рез яму.

После замера маркшей
дера надо засыпать образо
вавшуюся впадину. Вскры
шей. Вот так. Сначала по
роду вывезли при проход
ке съезда на отвал (кубо
метры пошли в план по 
вскрыше), а затем надо 
грузить то же количество 
кубометрой' чтобы яму за 
сыпать. Идет отгрузка, ма- 
Ьшны возят, сумма кубов 
растет — а фактической-то 
вывозки нет, ничего не при
бавилось.

Вот конкретный случай. 
Летом экипаж ЭКГ-8И № 
12 умудрился пройти съезд 
с отклонением до 1,7 мет
ра. Можно представить яму 
в человеческий рост. Потре
бовалось доставить на 
съезд 6.000 кубометров по
роды, чтобы привести его в 
нормальное состояние. З ат 
рачено много машино-часов 
работы бульдозеров. А 
экскаватор, выходит, пол
ных четыре смены грузил 
вхолостую! Если подсчи
тать грубо, округляя, то 
потеряли около 1.000 авто
тонн и транспортники.

Свежий пример. В октяб
ре экскаватор №  9 работал 
в условиях плохой подош
вы — при волнистой по
верхности. После требова
ний со стороны участка 
эксплуатации ЦТТ приш
лось приостановить экска
ватор для приведения за 
боя в порядок. Д а и доро
га была загружена, маши
нист подобрал бровку — 
это опасно для транспорта.

Опять получаются сбои с 
ритма. Пока бульдозер вы
равнивал дорогу, машины 
шли к экскаватору и от не
го по одной половине. Упа
ла скорость, соответствен
но и производительность.



Фото Е. Максаковской и 
Н. Ганиевой.
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Партнер, а не подрядчик
(Н ачало на 1 стр.) И снова лишнюю работу

-------------------------------- придется выполнять до-
Что же до машиниста рожникам. Убирать завалы 

экскаватора, чей брак в ра- предназначен Т-330 стои- 
боте повлиял на снижение мостью 220000 рублей. Один 
производительности, то не только час его работы об- 
нсключено, что он окажется ходится в 300 рубликов, 
безнаказанным. Дело в том, Надоело уже упоминать, 
что маркшейдер при замере что разгружаются автомо- 
ставит еще и оценку: били при таких самоволь-
«удовлетворительно» или ных выходках именно в 
«неудовлетворительно». Это кюветы. В кюветы, пред-
п влияет на начисление пре
мии. А выводя оцецку, он 
испытывает давление со 
стороны р у к о в о д и т е л е й  
участка экскавации — уго
воры типа: «да он же у нас 
передовик, не надо уж то
варища без премии остав
лять». И получается, что 
замер — замером, а оценка 
— оценкой.

Таким образом,' слишком 
много лишней работы дос
тается бульдозеристам. Это 
тем более печально, что 
участок недоукомплектован 
кадрами. Не хватает маши
нистов на все типы буль
дозеров. Из-за напрасных 
пустых перегонов техники 
теряется возможность мак
симально использовать име
ющиеся резервы для дейст
вительно необходимых до 
рожных работ в карьере. И 
приходится дорожникам 
чаще, чем хотелось бы, 
слышать упреки транспорт
ников.
• Но если говорить об уп

реках, то дорожники счи
тают, что есть все основа
ния и для ответных. Увы, 
водители БелАЗов небез
грешны в отношении поряд
ка на дорогах, по которым 
сами ездят. Д а, речь опять 
о самовольных разгрузках 
в карьере.

Конечно, об этом уже 
не раз приходилось гово
рить. Но факты заставляют 
обращаться вновь к злобо
дневной теме. В сентябре 
таких случаев зарегистри
ровано 305. Это ж е 4.000 
кубометров вскрыши недо- 
везено на отвал! А они, 
эти кубы, вошли в показа
тели выполнения плана, 
хотя на деле остались в 
карьере. Как будто комби
нат имеет такой плюс по 
вскрыше, что может позво
лить себе три сотни холос
тых пробежек сорокатоннн- 
ков.

Как ж е так получается, 
что водители разгружают 
самосвалы в карьере, не 
боясь быть замеченными и, 
стало быть, наказанными? 
Дело в том, что такие 
вольности происходят, как 
правило, в последний час 
смены, когда руководители 
уезжают на пересменку и 
в карьере наверняка не 
появится никакой проверя
ющий. Д а в конце концов, 
водитель может и огляде
ться: не видать ли на до
рогах «газика».

Еще и потому подобные 
нарушения происходят в 
конце смены, что в это 
время проясняется, как об
стоит дело с выполнением 
задания. И видит такой 
недобросовестный водитель: 
план он даст, а если еще 
бы рейс, то и на премию 
можно вытянуть. Загруж а
ется под вскрышным экс
каватором, отъезжает за 
поворот и опрокидывает 
кузов. «Уложился» во вре
мя смены, благо на отвал 
ехать не надо. Машинист 
же экскаватора ему отмет
ку сделал, рейс проставил. 
Минуты в табель не зано
сятся, поэтому никто не 
узнает, что за 40 минут 
водитель заимел три от
метки у разных машинис
тов.

И не надо объяснять са
мовольную разгрузку вне
запной поломкой машины 
(хотя и в этом случае мо
жно опорожнить кузов то 
лько по разрешению мас
тера). Какие уж  тут по
ломки. когда порода све-_ 
зена и вывалена... на ру- 
довозную дорогу.

назначенные для отвода 
воды с полотна дороги, 
следовательно, для содер
жания дорог в надлеж а
щем виде, чего и требуют 
транспортники от дорож 
ников. Вот такой получа
ется парадокс: требуют, а 
исполнять мешают.

Ну, а в какой разряд 
записать следующий случай? 
В сентябре по дороге на 
третий отвал в кювете про
ложили трубу. Вскоре вы
ход из нее был завален 
мореной, выгруженной из 
кузова БелАЗа. Самоволь
ная разгрузка — наруше
ние, разгрузка в кювет — 
возмутительный поступок. 
А каким словом назвать 
такое деяние?

...На прошлой неделе 
представители участка экс
кавации рудника, участка 
эксплуатации ЦТТ и до
рожники рудника, кажется, 
нашли общий язык, дого
ворились о совместных 
действиях. Заместитель на
чальника ЦТТ по эксплуа
тации будет лично объез
жать дороги карьера. На 
основании его выводов гор
ные мастера призваны пла
нировать вперед дорожные 
работы. Сдвиги должны 
быть. А над повышением 
контроля за недобросовест
ными исполнителями на 
каждом рабочем месте на
до думать.

Не стоит считать, что 
дорожники видят соринку 
в глазах партнеров, а у 
себя не замечают недостат
ков. Нет, для стабильной 
работы еще много предсто
ит сделать и на участке 
ОБ и ДР. О нехватке ма
шинистов дорожных машин 
уже говорилось. Есть ре
зервы и в повышении тру
довой и производственной 
дисциплины.

Участок никак не может 
добиться бесперебойной ра
боты дробильно - сортиро
вочной установки. Проек
том предусмотрен открытый 
технологический процесс, и 
после закрытия установки 
трудно приходится без 
грузоподъемных механиз
мов. Строительные работы 
выполнены некачественно, 
на корпусе грохочения тре
щины. А на подходе к зи
ме очень нужен подсыпоч- 
ный материал. План ДСУ 
выполняет, но обслужива- 
'ющий персонал едва успе
вает латать прорехи. О бо
рудование то и дело выхо
дит из строя.

До последнего времени 
туго было с материалом 
для выпуска щебня. При
ходилось изготавливать 
этакую моренно-гравийную 
смееь. А если назвать ее 
своим именем — грязь, 
которая не шла через пе- 
скотрусочные машины.
Но теперь поставлен экс
каватор на песчаном карь
ере, есть возможность вы
пускать щебень высокого 
качества.

Трудности дорожников 
с запчастями носят хрони
ческий характер. Вот и 
сейчас неважно обстоит де
ло с деталями для буль
дозеров ДЭТ-250.

Недостатки и неполадки 
не новые. Но избавиться 
от них предстоит самим до
рожникам. А вот что к а
сается взаимоотношений с 
партнерами по горным ра
ботам в карьере, то стоит 
прислушаться к мнению 
работников участка. Не в 
полной ли согласованности 
действий ключ к успеху?

Е. ТРУБИН.

На правах 
профкомов

Состоялся пленум обко
ма профсоюза рабочих ме
таллургической промышлен
ности, который рассмотрел 
вопрос о работе профкома 
комбината «Североникель» 
по мобилизации коллектива 
на выполнение плана и со
циалистических обяза
тельств. Докладчик — пред
седатель обкома профсоюза 
Ю. М. Букшин — обстоя
тельно проанализировал все 
стороны деятельности проф
союзной организации пред
приятия. Особое внимание 
обратив на недостатки в 
организационной работе, 
он подчеркнул, что отста
вание, допущенное коллек
тивом, не в силах перекрыть 
все предприятия области. Но 
оно было бы значитель
но меньше, если бы проф
ком комбината шире ис
пользовал такой мощный 
рычаг, как социалистичес
кое соревнование.

Видимо, этот совет долж 
ны принять к сведению и 
коллективы двух наших ве
дущих цехов — рудника 
«Железный» и цеха техно
логического транспорта.

В работе пленума приня
ли участие заведующий 
промышленным отделом об-

ф Д елю сь  --------------------

Работали
Коллектив сотрудников 

детского сада «Ж уравле
нок» почти в полном соста
ве вышел на субботник по 
благоустройству и озелене
нию. Мы сами выкопали в 
лесу на отведенной делян
ке молодые березки, ивы и 
несколько елочек. Привезли 
их и посадили у себя на 
территории.

Все работали с душой.

-----------------ф В номер!
кома КПСС Герман Е в
геньевич Иванов, секретарь 
облсовпрофа Галина И ва
новна Ильина и секретарь 
обкома профсоюза рабочих 
металлургической промыш
ленности Валерий Григо
рьевич Калнков.

Затем Г. И. Ильина про
вела с председателями 
профкомов предприятий ор
ганизационное совещание 
по подготовке проектов кол
лективных договоров на 
1983 год и социалистичес
ких обязательств. Была от
мечена работа в этом нап
равлении профкома нашего 
комбината.

Президиум обкома проф
союза рабочих металлурги
ческой промышленности 
одобрил инициативу народ
ных контролеров, профсоюз
ных активистов Ковдорско- 
го ГОКа и журналистов 
«Рудного Ковдора» по про
ведению массовых рейдов 
под девизом «Рабочей ми
нуте —• строгий счет» и ре
комендовал по в т о р и т ь 
эту действенную форму 
борьбы за рациональное 
использование рабочего 
времени:

Кроме того, решением 
президиума обкома цеховым 
комитетам  — рудника « Ж е
лезный», обогатительного 
комплекса, Ж К У  и подсоб
ного хозяйства — даны  п р а
ва профкомов.

с душой
Но особенно хочу отметить 
В. М. Попову, Л. В. Крас
нову, Н. М. Рыбакину, А. Я. 
Сауляк, Л. П. Мемешкнну, 
Д . И. Васюкову.

Теперь к зеленому наря
ду нашего «Ж уравленка» 
добавилось еще 56 деревьев 
и кустов.

Т. БРОВЧЕНКОВА, 
заведующая детским 
садом «Журавленок».

Эти снимки сделаны с ин
тервалом в месяц. Первый 
из них — с сентябрьского 
стенда по технике безопас
ности. Там он красовался 
вместе еще с двумя фото
графиями, сделанными на 
территории обогатительного 
комплекса. Вся подборка 
представляет собой иллюст
рацию вопиющего безобра
зия. Вскоре в отдел техни
ки безопасности комбината 
пришел ответ от главного 
инженера обогатительного 
комплекса М. Г. Пудовки
на, в котором сообщалось, 
что на территории вокруг 
участка сушки порядок на
веден.

Но на этом снимке мы 
видим проезд и проход от 
участка обогащения до 
склада запчастей. Соби
раются ли обогатители на
вести порядок и здесь, по
ка остается тайной. Пока 
же снимок полностью соот
ветствует сегодняшней дей
ствительности.

Еще два фотообвинения, 
которые вы видите, появи
лись на свет неделю назад. 
Заинтересованные лица без 
труда узнают свои участки 
территории. Следует вгля
деться пристально, скоро 
этого будет не увидеть, все 
уйдет под снег. Если, ко
нечно, не позаботиться во
время.

ф С игнал дан — сигнал услыш ан

Время 
„времянки “ 

истекло
Заместитель секретаря 

партийной организации це
ха сетей и подстанций 
В. Воронин в заметке 
«Долговременная «времян
ка» («Р. К » от 27 августа 
с. г.) писал о том, что вы
полнение мероприятий по 
подготовке цеха к работе 
зимой, находящихся в ве
дении отдела капитального 
строительства комбината, 
вызывает тревогу.

На запрос редакции от
ветил заместитель дирек
тора комбината по капи
тальному строительству 
В. Ф. МИХАЙЛОВ:

:— Отдел капитального 
строительства сообщает, 
что работы по временной 
планировке и ливневой ка
нализации в районе ГПП-

40Б находятся в плане у 
треста «Ковдорстрой» и бу
дут выполнены в октябре 
текущего года.

Недоделки по кабельно
му подвалу и проектному 
отоплению также будут 
устранены в октябре.

* * *
'Бы л в заметке упрек в- 

адрес отдела главного i  ̂
ханика, который не выпо;^г 
нил предписаний по гидро
изоляции перекрытий и 
восстановлению с т е н ы  
ТП-40-29. К сожалению, 
руководители ОГМ, види
мо, положили . запрос ре
дакции в самый долгий 
ящик, а на жалобы цеха 
вообще не сочли нужным 
обратить внимание. То ли 
ж дут особого напоминания 
со стороны партийного ор
гана и администрации, 
чьим голосом является 
«Рудный Ковдор». То ли 
считают, что в нынешнем 
году зимы в Ковдоре не 
будет.

Н е  р в а л  
в в е д е н а
Как сообщила газета 

«Труд», 5 октября с опере
жением графика Государ
ственная комиссия приняла 
в эксплуатацию первую 
очередь Костомукшского 
горно-обогатительного ком
бината. Ее мощность 2,9

Н о в ы й  
п р о ф и л ь  

д л и  Б е л А З а
Коллектив цеха гнутых 

профилей Череповецкого 
металлургического завода 
недавно выдал первую пар
тию новой для себя про
дукции — сварной замкну
той «коробочки».

А через два дня коллек-

------------ф Пресс-факт
о ч е р е д ь  

в ст рой
миллиона тонн ж елезоруд
ных окатышей в год.

Сдача производства в 
эксплуатацию совпала с 
завершением отгрузки 125- 
тысячной тонны доменного 
сырья металлургам ЧМЗ.

тив бригады № 2, руково
дит которым В. В. Фила
тов, за короткий срок ос
воил выпуск равнополочно
го швеллера, который бу
дет использоваться при 
производстве БелАЗов. 
Опытная партия в коли
честве 130 тонн прокатана 
и отгружена потребителю. 

По материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург».

»ф Фотообвинение



ф  П рофсоюзная жизнь: отчеты и выборы

Широкая 
сфера 

деятельности
Большой и серьезный раз

говор шел на отчетно-вы
борном профсоюзном соб
рании участка сушки ж еле
зорудного производства, 
ведь сфера деятельности 
цехового комитета, чей от
чет о работе за год обсуж 
дали, очень широка. Пого
ворить было о чем. Сейчас 
наш участок трудится в 
сложных условиях — идет 
капитальный ремонт. Тем 
не менее, оборудование ра
ботает без сбоев. Загрузка 
одного вагона по времени 
— в пределах нормы.

Хороших результатов пос
тоянно добивается смена 
№ 2, где профгрупоргом 
оператор Р. Г. Бушмарева. 
А вот смена № 1 числится 
в отстающих. Были в этом 
коллективе нарушения тру
довой дисциплины и правил 
техники безопасности. К а
ковы же причины столь 
резкого различия? П роана
лизировать и разобраться 
в них — значит, сделать 
шаг вперед по пути улуч
шения работы участка.

Дружен и сплочен кол- 
щктив смены №  2. Нема- 

..'ая заслуга в этом принад
лежит мастеру И. А. Яхину. 
Совсем недавно, например, 
они организовали суббот
ник, посадили деревья воз
ле производственных кор
пусов. А если проводится 
какое-то спортивное меро
приятие, то приходят, как 
говорится, всем миром. И 
пример опять же показы
вает руководитель смены.

Несколько иная обстанов
ка в первой смене. Я уже 
говорила, что здесь были 
нарушения трудовой дис
циплины (например, прере
кания с мастером). Правда 
нужно признать, что с 
приходом в коллектив но
вого руководителя — И. И. 
Наймушина — положение 
стало заметно исправлять
ся. Иван Иванович — че
ловек принципиальный, с 
самого начала повел он 
борьбу с нарушениями тру
довой дисциплины. И сей
час замещающий его В. К. 
Толок продолжает ту же 
линию.

Много хорошего ' можно 
сказать и о смене № 3, 
возглавляемой Виталием 

Васильевичем Завирухиным. 
В ней трудится большая 
часть наших ветеранов. Все 
прекрасно знают свои обя
занности н добросовестно 
их выполняют. Коллектив 
работает стабильно, не раз 
выходил победителем со
циалистического соревнова
ния.

Кстати, недавно мы про
водили на заслуженный от
дых машиниста конвейеров
В. М. Козлову. Двадцать 

лет работала Валентина Ми
хайловна на нашем участ
ке, причем в одном и том 
же коллективе. Теплыми 
были проводы: собралась ее 
родная смена №  3, пришли 
поздравить и рабочие из 
смежной смены, был на
чальник участка Л. М. Стеб- 
лянко и председатель фаб
кома Н. М. Яхина. Вручили 
труженице Почетную гра
моту, подарок, премию.

К сожалению, в повсед
невной деятельности нам 
приходится сталкиваться и 
с событиями иного рода, я 
имею в виду работу нашего 
товарищеского суда. За от
четный период были на 
участке и прогулы, и попа

дания в медицинский выт
резвитель, и случаи недос
тойного поведения на про
изводстве п в быту. И к аж 
дый раз председатель това
рищеского суда Ю. Н. Гря
зин старался не отклады
вать тревожные сигналы в 
долгий ящик, реагировал, 
как правило, в течение се
мидневки.

Надо сказать, что обыч
но взыскания, которые вы
носит товарищеский суд, 
отдачу дают: будь то пере
вод на нижеоплачиваемую 
работу, лишение так назы
ваемой тринадцатой Зарп
латы и так далее. Есть у 
нас случаи, когда большую 
пользу некоторым товари
щам принесло общение с 
наркологом.

Обсудили мы на собра
нии и такой аспект, как 
учеба в школе коммунис
тического труда и в школе 
рабочей молодежи. Есть 
гут и свои трудности. Если 
один, скажем, отлично по
нимает цель и задачи похо
да за знаниями (например, 
машинист сушильных бара
банов П. С. С ахаров), то 
другой вообще не желает 
учиться, напрочь забросил 
ВСОШ (слесарь О. Л. Ш и
баев).

Я хоть и давно тружусь 
на участке (уже 16 лег), 
но в цехкоме только второй 
год. Поэтому часто при
ходится сталкиваться с 
чем-то новым, не всегда по
нятным. Первым делом иду 
в фабком или в отдел нор
мирования. И когда бы и с 
чем бы ни обратилась — 
всегда помогут, подскажут. 
Трудные вопросы решаем 
сообща.

М. Щ ЕРБАНЬ, 
электросварщица участ
ка сушки железорудно
го производства обога
тительного комплекса, 
председатель цехкома.

Идет месячник по благоустройству города. Где-то это чувствуется, а где-то — 
нет. Например, возле дома № 3 по улице Слюдяной. Груду мусора свалили не куда- 
нибудь — прямо на газон, словно это и не мусор, а удобрения. Словно никто из 
жильцов не знаком с графиком работы мусоровозки. Д аж е, если машины вообще нет 
(скажем, по выходным дням), все равно портить палисадник негоже.

Фото Н. Ганиевой.

Просчиталась
Начало у этой истории 

было диким, неумещающим- 
ся в наше понятие о по
рядочности. Начало, поро
чащее по сути своей самое 
светлое, что живет в к аж 
дой женщине, — материнст
во . Есть теперь у истории 
/  конец, когда с чувством 
уверенности можно сказать: 
зло наказано.

В Ковдоре было много 
разговоров об этой истории. 
Разных. Вплоть до самых 
фантастических. Впервые о 
судьбе Оли, о необходимос
ти помочь девочке, оградить 
ее от «воспитания» отчима 
рассказала на страницах 
«Рудного Ковдора» В. Ю. 
Попова («Персональное де
ло», «Р. К.» от 26 февраля 
с. г.).

И злу не дали зайти д а 
леко: вмешалась школа, об
щественность, наконец, суд. 
Несостоявшийся отчим вось
миклассницы осужден.
Осужден за вовлечение не
совершеннолетней в пьянст
во. И хотя сомнений в его 
виновности не было, он, 
как утопающий, цеплялся 
за соломинку. В выборе 
средств защиты не гнушал
ся ничем. И заступник у не
го нашелся под стать. Да 
еще какой! М ать потерпев
шей грудью встала на з а 
щиту мужа. Кто усомнится 
в доказательствах, представ
ленных ею?!

— За долгую практику 
юриста впервые увидел т а 
кое, — скажет народный 
судья Владимир Федорович 
Анкичев, — чтобы родная 
мать последними словами 
поносила дочь, выгоражи
вая мужа.

Чёго греха таить, бытует 
среди нас еще этакое лег
ковесное кредо: «Правда 
хорошо, а счастье лучше». 
Нет сомнений, руководство

валась им и та, чье имя 
называть полностью не буду, 
чтобы не травмировать 
девочку. Явно не рассчиты
вала Мария Михайловна, 
что придется ей выступать 
совсем не в той роли, кото
рую она себе наметила. 

«Невинное» на ее взгляд пере
дергивание фактов привело 
к тому, что свидетельница 
села на скамью подсудимых 
по статье 181 УК РСФСР 
за дачу ложных показаний, 
что карается лишением 
свободы до одного года.

Как круто все изменилось 
в жизни этой женщины. 
Была семья. Дочь. Единст
венная, в угоду которой 
мать ничего не ж алела. Че
го не достигла сама, хоте
ла видеть в ней. Все отда- 

, вала ей, старалась, чтобы 
девочке жилось интересно, 
весело. Долгое время была 
заместителем председателя 
родительского комитета в 
школе. Походы, каток, 
театр...

Как определить границу 
разумной родительской люб
ви? Теперь Мария Михай
ловна и сама чувствует — 
избаловала дочь, просмот
рела. Сейчас девочка учит
ся в ПТУ. И как мне пока
залось, из всей этой исто
рии она сделала соответст
вующие выводы для себя. 
Спекулятивные выводы. С 
матерью отношения чисто 
потребительские: купи паль
то, хочу модную кофточку. 
И условие — за ценой не 
стоять.

Кто первый кинет камень 
в женщину, которая захотела, 
наконец, и для себя кусочек 
счастья. Чтобы жить не 
только жизнью дочери. Но 
явно не тем путем пошла 
Мария Михайловна к дос
тижению цели. Видимо, з а 
была напрочь, что на чу-

 ф  М ы сли вслух
жих слезах своего счастья 
не построить. Д а, наверное, 
и человек встретился не тот, 
с которым можно было рас
считывать хоть на малую 
толику счастья.

— Одна виновата. Перед 
законом, перед дочерью, пе
ред людьми, — скажет она 
на процессе в последнем 
слове.

Раскаяние. Поверьте, оно 
было неподдельным. Это 
видели и судьи. Тайной ос
талось для нас, о чем со
вещались Владимир Федо
рович Анкичев и народные 
заседатели —■ электромонтер 
цеха сетей и подстанций 
Н аталья Борисовна Богда
нова, машинист экскавато
ра цеха подготовки произ
водства Анатолий Дмитрие
вич Аккуратов. Какие об
стоятельства приняли они 
во внимание, вынося при
говор подсудимой? Ясно 
одно — они, как говорится, 
по-человечески подошли к 
судьбе оступившейся ж ен
щины. Шесть месяцев исп
равительных работ (по мес
ту прежней работы) с удер
жанием 20 процентов зар а 
ботной платы в доход го
сударству.

Словом, зло наказано, и 
можно было бы не расска
зывать эту историю, если 
бы... Если бы не удивлен
ный вопрос: «За что?». О ка
зывается, кое-кто в Ковдоре, 
как и Мария Михайловна, 
считает чуть ли не доб
лестью, защищая приятеля 
или родственника, солгать 
на следствии. Не то, чтобы 
люди не знали о существо
вании соответс т в у ю щ е й  
статьи в Уголовном Ко
дексе. Нет. Просто бытует 
мнение, что это чистой во
ды формальность, что по 
данной статье не привлека
ют к ответственности. Убеж
дена была в этом и Мария 
Михайловна, хотя суд пре
дупредил ее о том, чем 
чревата ложь. Не поверила 
и просчиталась.

Н. НИКИТИНА.

Взяться за перо меня 
побудила корреспонденция 
музыкального работника 
яслей-сада «Рябинушка» 
3. А. Фадеевой «Отголосок 
встречи», опубликованная в 
«Рудном Ковдоре» 1 ок
тября, а такж е сопричаст
ность к делам и событиям, 
происходящим в стенах на
шего Дворца культуры.

Подчеркиваю — нашего. 
Потому как уверен: имею 
на это право — не один 
год занимаюсь в народном 
театре, который считаю 
своим коллективом, по 
значимости не уступающим 
рабочему. Д ля меня заня
тия в народном театре боль
ше, чем просто, как сейчас 
принято говорить, органи
зация досуга.

Не отрицаю своей при
частности и к подготовке 
Дворца культуры к приему 
гостей в Дни литературы 
и искусства Ленинграда в 
Мурманской области.

Честно говоря, обидно 
стало за многих людей, по
могавших организо в а т ь 
этот праздник в нашем го
роде.

С максимумом фантазии 
пекли для ленинградцев 
каравай работники хлебо
завода., «Непременно отве
зем в Ленинград, — не до
говариваясь, в один голос 
заявили артисты группы 
А. Утешева. — Это же про
изведение искусства! И по
том — первый хлеб на 
земле Кольской». Замечу, 
эта группа до Ковдора 
дала несколько концертов 
у наших соседей в К анда
лакше.

Видел, как представите
ли различных предприятий, 
наконец, домохозяйки нес
ли цветы. Пусть один—два 
— не важно. Но, как гово
рится, с миру по нитке. В 
результате — корзина цве
тов с еловыми ветками, о 
которых позаботились де
тишки из Дома пионеров, 
украсила зал ДК.

Больно, наверное, было 
читать вышеуказ э н н у ю  
корреспонденцию и акком
паниатору Дома пионеров 
Владимиру Сергеевичу Ни
кифорову. При всем его, 
мягко говоря, негативном 
отношении к нашему Д вор
цу он по собственной ини
циативе настроил рояль 
(тот самый, что вызвал 
возмущение у автора) и 
второй в малом зале (про 
запас для репетиций. На 
тот случай, если большой 
зал будет занят). П отра
тил два дня своего от
пуска.

9 9

Обидный
отголосок

И, кстати, пианист Алек
сандр Святкин после двух 
концертов отметил, что д а 
вно на гастролях не играл 
на таком великолепном 
инструменте.

Не скрою, раньше часто 
приходилось во время кон
цертов слышать жалобы 
на ненастроенный инстру
мент. Но это было до при
езда ленинградцев.

Микрофоны? Д а, нам бы 
хотелось иметь японские 
на стойках, изготовленных 
в ГДР. Не отказались бы 
от ленинградской звуко
акустической системы «Со
лист». Попробуйте достать. 
Работники Д К  пытались. 
Увы! Поэтому нам особен- 

■ но дороги наши, ковдор- 
ские, от всего сердца из
готовленные и подаренные 
работниками ремонтно-ме
ханического цеха (началь
ник Ю. М. Фофанов).

Непонятно и о полумра
ке в зале. Свет вообще от
сутствовал. Так хотели ар
тисты. А вот полный белый 
свет на сцене. Им мы обя
заны соответствующим слу
жбам рудника «Железный» 
(начальник В. Ф. Девоч
кин).

В денежном же исчисле
нии более чем в 250 тысяч 
ежегодно обходится содер
жание Дворца культуры 
Ковдорскому ГОКу и проф
кому. Только в нынешнем 
году комбинат приобрел 
нам на 20 с лишним тысяч 
рублей костюмов. Не греш
но похвастаться и новой 
одеждой сцены, стоимостью 
10 тысяч рублей. Д ва цве
тных телевизора, три за 
казных баяна.

А вот вопрос о долевом 
содержании, как мне изве
стно, по-прежнему остается 
открытым, хотя есть реше
ние Мурманского облсов- 
профа. Исполнение же ■— 
на совести руководителей 
ведущих предприятий го
рода. А ведь наш Дворец 
открыт не только для тру
жеников Ковдорского
ГОКа. К примеру, в народ
ном театре есть работники 
и треста «Ковдорстрой», и 
госбанка, и больницы, и 
других учреждений и ор
ганизаций города.

Вот, на мой взгляд, пред
мет для обсуждений и воз
мущений.

А что до пустых мест в 
зале, то положа руку на 
сердце, надо часть вины 
взять на себя и музыкаль
ным работникам детских 
садов. Многих родителей 
своих воспитанников и

а
коллег видел автор коррес
понденции «Отголосок 
встречи» на концерте? По- 
моему, музыкальный р а 
ботник — это значит и 
воспитатель, стоящий у ис
токов эстетического воспи
тания. Так почему недав
ние воспитанники некото
рых музыкальных работ
ников предпочитают низко
пробные вокально-инстру
ментальные ансамбли серь
езным исполнителям?

В целом и Дворец д а 
лек от проблемы музы
кального воспитания моих 
сверстников. Подумать об 
этом стоит. Сообща, ес
тественно. И не только по
думать, но и выработать 
определенную программу, 
если хотите, воспитания 
музыкального вкуса у де
тей и родителей.

Мне повезло, пробелы 
свои восполнил, занимаясь 
в народном театре. А дру
гие? Так ц ,  будут прохо
дить мимо реклам, извеща
ющих о концертах, подоб
ных тому, о котором ве
дем речь. Ж аль мне их. 
Помочь им надо. Что гово
рить, это намного труднее, 
нежели заниматься злопы
хательством.

Что же касается впечат
лений ленинградцев от 
выступлений в Ковдоре, от 
встреч и приема, то их вы
разил в книге отзывов 
Дворца культуры прини
мавший участие в концерте 
поэт Лев Куклин. По по
ручению всей группы (у те
бя, мол, это душевнее по
лучится, у нас слов не 
хватит):

Дорогие ковдорчане! 
Хвала горняцкому труду! 
Хотим мы к вам

вернуться скоро. 
Увозим радости руду 
Мы из полярного

Ковдора!
П. ВАСИЛЬЕВ, 

артист народного теат
ра, слесарь цеха КИПиА 
Ковдорского ГОКа.

Ш к о в а о р

15 октября 

1982 года



Сообщаю ■ ф Футбол

Солнце 
на спицах
В праздничный день, 7 

октября, внимание ребят в 
поселке Лейпп привлекало 
издалека заметное объяв
ление: «Гонки на велоси
педах. Приглашаются все 
желающие».

Ж елающих нашлось мно
го. Больше, чем велосипе
дов в поселке. Но сработал 
рычаг товарищеской взаи
мопомощи — и любой из 
ребят смог принять участие. 
Записывались непосредст
венно на месте старта. Бод
рые спортивные марши все
ляли уверенность в собствен
ных силах, вызывали азарт 
борьбы. И одна за другой 
пары юных спортсменов 
уходили на дистанцию.

Удача сопутствовала тем, 
кто сумел развить скорость, 
сохранить ее и стремитель
но финишировать. Самым 
быстрым в группе воспи
танников детского сада ока
зался Андрюша Кузьмич. 
Призерами стали его сверст
ники Игорь Козловский и 
Андрей Мережко.

Среди младших школьни
ков не было равных Жене 
Гореву и Лене Поповой. А 
в старшей возрастной груп
пе отличались Андрей Ку
лагин, М арат Кадыров и 
Валерий Коптяев.

Некоторые мамы не ус- 
тонл'и перед соблазном по
соревноваться с ребятами и 
тоже прошли дистанцию. И 
хочется поблагодарить ро
дителей, которые помогли 
в организации и судействе 
соревнований.

Победители награждены 
вымпелами, специально из
готовленными к этому слу
чаю. А все 52 юных участ
ника, несомненно, с удо
вольствием вспомнят этот 
интересно прошедший для 
них день.

Т. ДОНЧЕНКОВА, 
спортинструктор под
собного хозяйства.

——----------------ф  Самбо

Все
призы
наши

Д ва дня 67 юных сам
бистов боролись за приз 
профкома Ковдор с к о г о 
ГОКа. Среди них гости — 
команда из Оленегорска.

Состязания шли с нака
лом. Сказалось солидное 
представительство участни
ков: два призера России, 
один — Центрального со
вета ДСО «Труд».

Приятно отметить, что в 
организации соревнований 
не было равнодушных — 
райком комсомола, Ж КУ 
Ковдорского ГОКа, проф
ком и даж е подсобное хо
зяйство комбината. От них 
приз — живой петух — за 
самую короткую схватку. 
Его получил ковдорчанин 
Олег Разумов.

Гостеприимство — госте
приимством, но все призы, 
за исключением одного, 
команда ковдорчан увезти 
не позволила.

В итоге двухдневной бо
рьбы чемпионами в порядке 
весовых категорий стали 
Сергей Лобанов, Рафик 
Незяметдинов, Алексей
Курганков, Рашид Н езя
метдинов, Дмитрий Соболь, 
Владимир Ловкачев, Дмит
рий Швед, Владимир Ур- 
тюков. Евгений Белецкий, 
Олег Разумов, Виктор Со
боль, Константин Лобанов, 
Алексей Логаш, Глеб Сверч
ков и Андрей Мешалкин.

Н. МЕШ АЛКИН,
тренер секции самбо.

Прощанье перед снегом
Осенний розыгрыш пер

венства района по футболу 
еще раз высветил положе
ние дел в этом самом по
пулярном в Ковдоре виде 
спорта. Особых изменений 
нет, достоинства и недо
статки в общем-то прежние.

В соревнованиях участ
вовали четыре команды. 
Можно было бы сказать, 
что прошел смотр всех бо
евых сил, но подвел кол
лектив физкультурников 
треста «Ковдорстрой» — 
выставил под флагом сбор
ной треста учащихся под
шефной школы №  3. Само 
участие школьников мож 
но только приветствовать. 
Но футболистам «Ковдор- 
строя» неужели не обидно, 
что победитель турнира оп
ределялся в конце концов 
по количеству мячей, зд- 
битых в ворота «Строите
ля»?

В первом ж е матче фаво
рит соревнований — «Гор
няк» (сборная Ковдорско
го ГОКа) встретился с са 
мым, как потом выясни
лось, опасным конкурентом 
— «Ремонтником» (спец- 
СМУ). Боевая ничья со 
счетом 2 : 2  означала, что 
вся борьба впереди. А 
первая же победа «Крис
талла» (ГОК «Ковдорслю- 
да») над строителями-шко- 
льниками с результатом 
6 : 1 оказалась последней.

Слюдодобытчики выста
вили основные силы, но со
став был неполным и иг

рал в вынужденном мень
шинстве. Команда не мог
ла претендовать на успех.

А вот о футболистах 
спецСМУ можно сказать 
только хорошее. Из года 
в год они набираются опы
та, не пропускают сорев
нований. И постепенно кол
лектив ремонтников выдви
нулся на вторую роль в 
футбольной жизни района, 
потеснив извечных сопер
ников «Горняка».

Как уже говорил, реш а
ющее значение в распреде
лении мест на турнире 
приобрели резул ь т а т ы 
встреч лидеров с командой 
треста. «Ремонтник» выиг
рал со счетом 7 : 2, а «Гор
няк» добился победы — 
9 : 2  и при одинаковом 
плюсе во встречах с «Крис
таллом» опередил конку
рента.

В целом соревнования 
оставили приятное впечат
ление. Соперники вели 
корректную борьбу (если не 
считать с л у ч а я ,  когда 
«Строитель» решил усили
ться за счет опытного ф ут
болиста, и именно этот ве
теран вносил в игру эле
менты антифутбола).

Вновь огорчило пренеб
режение некоторых участ
ников к своему внешнему 
виду, футболисты позво
ляли себе выйти на поле, 
одетыми вразнобой, без 
единой спортивной формы. 
На разминку выходили без 
мячей, уповая на помощь

хозяев. Но Ковдорский 
ГОК в этом случае был хо
зяином только футбольного 
поля, а не соревнований. 
Турнир проводил райспорт- 
комитет.

Не добавило популярнос
ти соревнованиям то об
стоятельство, что афиши с 
расписанием игр появились 
только в самый последний 
момент. На будущее следу
ет учесть и готовиться з а 
благовременно.

И о торжественном зак
рытии. Из раза в раз по
лучаются накладки. П од
ведения итогов и награж 
дения не дожидаются не 
только болельщики, но д а 
же участники, не занятые 
в последнем матче. Этот 
момент начисто лишается 
торжественности, несмотря 
на музыку, флаг и прочие 
атрибуты.

Футбольный сезон закон
чен. Учитывая уроки выс
туплений «Горняка» на 
первенстве области и все 
внутрирайонные соревнова
ния, можно сказать, что
футбол в Ковдоре находит
ся на, распутье. И чтобы 
дальнейшее его развитие
не остановилось, пошло по 
правильной дороге, надо
побольше заинтересованнос
ти, много больше организо
ванности от спортивных ру
ководителей и самих фут
болистов.

В. БУХТЕЙ, 
главный судья соревно
ваний.

Культурная 
хроника

«Союз серпа и молота» 
— вечер под таким деви
зом провели работники 
Дворца культуры для тру
жеников сельского хозяйств 
ва поселка Лейпи в канун 
их профессиона л ь н о г о 
праздника. Он поистине 
стал вечером трудовой 
славы работников подсоб
ного хозяйства Ковдор
ского ГОКа.

От имени парткома, ад 
министрации и профкома 
комбината тружеников села 
поздравили Ф. Н. Никитин,
А. И. Сухачев и В. С. Бон
дарь.

Десяти работникам под
собного хозяйства директор 
комбината А. И. Сухачев 
вручил медаль «Ветеран 
труда». В их числе птич
ница Е. И. Забелина, те
лятница А. А. Баданина, 
доярка А. М. Ушакова, сто
рож А. А. Любимова, ра
бочая К. А. Иванова.

* * *
Состоялись первые заня

тия в пяти народных уни
верситетах. В университете 
общественно - политических 
знаний оно прошло по те
ме «XXVI съезд КПСС о 
международной политике 
СССР». В четырех других 
— «Союз нерушимый рес
публик свободных».

* * *

-«Пьянству — бой!» — 
так называется кинолекто
рий, выезжающий непосред
ственно в цехи Ковдорско
го ГОКа. Первое занятие— 
устный журнал «Хочешь 
бросить пить — посмотри 
на пьяного» — состоялось 
в подсобном хозяйстве, це
хе технологического транс
порта, на обогатительном 
комплексе и в других под
разделениях комбината.

В его подготовке и про
ведении приняли участие 
врач-психонарколог В. И. 
Климов, инспектор профи
лактики РО ВД  О. Н. Най.

* * *

20 октября в 19 часов во 
Дворце культуры — пре
мьера кинокартины «Н адеж 
да и опора», снятой на 
студии «Мосфильм».

Это фильм о тех, кому

выпало на долю освоение 
Нечерноземья, кто находит
ся на переднем крае борь
бы за претворение в жизнь 
Продовольственной про
граммы. Фильм, в котором 
тесно переплелись личное и 
общественное: подъем сред
него хозяйства до уровня 
передового, любовь — 
сложная, запутанная.

Не будем пересказывать 
сюжет киноленты. Ведь 
лучше один раз увидеть...

Добавим только, что в 
фильме заняты знакомые и 
всеми любимые артисты: 
Всеволод Санаев, Вацлав 
Дворжецкий и другие. Сце
нарий написали Будимнр 
Метальников и Юрий Чер- 
ниченко. Режиссер — Вита
лий Кольцов. Звучат песни 
композитора Бориса Рыч
кова на слова Игоря Ша- 
ферана.

Стоит принять во внима
ние, что фильм будет де
монстрироваться только 
один сеанс, поэтому о биле
тах лучше позаботиться за 
ранее.

Редактор
С. А. РАДИШ ЕВСКАЯ.

ВНИМАНИЮ  
П РО П АГАН ДИ СТО В!

21 октября в 14 часов в 
актовом зале управления 
комбината состоится семи
нар пропагандистов школ 

конкретной экономики и школ 
коммунистического труда 
Ковдорского ГОКа.

♦
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

16 октября — Эстрадный 
концерт вокально-инстру
ментального ансамбля «Ра- 
ница» Белорусской филар
монии (18-30, 21).

17 октября — Танцеваль
ный вечер (20).

18 октября — Лекторий 
«Н аука и общество». Л ек
ция «История Кольского 
филиала Академии наук 
СССР» (20).

20 октября — Кинолекто
рий «Подвиг». Кинофильм 
«Всадники революции» (12, 
14).

22 октября — Конкурс
ный тематический вечер 
коллектива электроремонт- 
ного цеха из цикла «Мы 
рождены, чтоб сказку сде
лать былью» (19).

23 октября — Спектакль 
областного театра кукол 
«Медвежонок «Рим-цы-цы» 
(10-30, 12). Танцевальный 
вечер (20).

15 октября — «Красави
ца и чудовищу» (19, 21).

16 октября — «Женщина 
в белом», в двух сериях 
(14).

17 октября —- «Мгнове
ние в спичечной коробке» 
(12), «Женщина в белом», 
в двух сериях (14, 17).

19 октября — «Какие наши 
годы» (21).

20 октября — «Надежда 
и опора» (19).

21 октября — «Коней на 
переправе не меняют», в 
двух сериях (19).

Алло! Внесите изменения
Сборочно-разборочный участок 7—45—74
Нормировщик, экономист 7—45—72
Электрики 7—44—90

Цех заводских лабораторий 
Начальник 7—41—02
Минералогическая лаборатория 7—41— 19
Начальник химлаборатории 7—43—78
Химлаборатория 7—42—98
Лаборатория обогащения 7—45—02
Начальник опытной фабрики 7—42—41
Эл. механик 7—45—81

Пылевентиляционная служба 
Начальник 7— 45—93
Цех 7—43—24

Цех КИПиА
Начальник 7—41—69
Секретарь 7—44—32
Группа ведомственного контроля 7—45—78
Начальник лаборатории метрологии 7—43—25
Склад, весовая 7—44—02
Участок КИП железорудного пр-ва 7—45—93
Дежурный слес. КИП желёзоруд. пр-ва 7—44—33
Дежурный слесарь КИП апатит, пр-ва 7—45—39

Б М Т С
Начальник 7—41—04
Склад инструментов и спецодежды 7—44—53
Склад ОКСа 7—41—95

• Проходная, участок центр, перевозок 7—43—83
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Секретарь 7—43—37
Партбюро 7—43—36
Начальник КТУ 7—43—39
Начальник смены КТУ 7—43—42
Начальник ЭТУ 7—43—30
Склад, лаборатория ТАИ 7—43—ЗЯ
Лаборатория ЭТЛ 7—43—41

Обогатительный комплекс
Начальник 7—42—51
Главный инженер * 7—42—43
Секретарь 7—41—01
Партбюро 7—43—79
Фабком 7—42—44
Бюро ВЛКСМ 7—43—91
Главный механик 7—43—74
Зам. гл. механика, механики НПР 7—41—08
Главный энергетик 7—42—40
Начальник диспетчерского бюро 7—41—56
Оператор комплекса 7—42—52
Бюро нормирования 7—44—04
Плановое бюро 7—45—83
Начальник техбюро 7—41—25
Инженеры техбюро 7—45—87
Технический кабинет 7—45—41
Компрессорная 7—45—31
Здравпункт 7—41—85
Склад Ц БК 7—41—86
Завхоз 7—45—62

Службы комплекса
Инструментальная жел. руд. пр-ва 7—45—38
Токарное отделение 7—45—50

22 октября — киносбор
ник «Звездочка» №  4. «Сло
манная волшебная палочка»
(10-40).

23 октября — «Я боюсь», 
в двух сериях (14, 17).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

15— 17 октября — «Ду
ша». (15-го: 12, 16, 18-15, 
20, 22; 16 и 17-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

18—20 октября — «Пос
ледний гейм» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

21—24 октября — «К лят
вы и обещания», в двух 
сериях (21, 23 и 24-го: 12, 
15, 18-15, 21; 22-го: 12, 16, 
18-30, 21).

Д А И т Т  ИМЯ
Профком комбината 

совместно с редакцией 
«Рудного Ковдора»
объявляет конкурс на 
лучшее название базы  
отдыха Ковдорского
ГОКа, которая созд а 
ется в поселке К алю ж 
ном.

+
Приходите. 

Научим.
С 15 октября в УКК 

треста «Ковдорстрой» на
чинаются занятия на кур
сах подготовки, переподго
товки и повышения к ва
лификации рабочих следу-, 
ющих специальностей: мон
тажник железобетонных 
конструкций, каменщик- 
монтажник, бетонщик-ар
матурщик, плотник, кро
вельщик, газоэлектросвар- 
щик, газорезчик (с приме
нением пропанбутановых 
смесей), копровщик, стро
пальщик-такелажник, от
делочники (штукатур, м а
ляр, плиточник-облицов
щик), машинисты строи
тельных машин (экскава
тора, автовышки, копра, 
авто- и электропогрузчика), 
машинисты средств малой 
механизации (раствороме
шалок, подъемников, насо
сов, лебедок и других), 
слесарь строительный, сле
сарь-авторемонтник, опера
тор пиротехнических ин
струментов.

Администрация УКК-

♦
Чтобы не фальш ивили1'

Мастерская по ремонту 
сложной бытовой техники г 
принимает в ремонт фото
аппараты и производит на
стройку музыкальных ин
струментов по заявкам ор
ганизаций и населения.

ТРЕБУЮТСЯ!
Электроремонтному цеху 

— электромонтеры-обмот
чики 4—6 разрядов по ре
монту электрических машин
(мужчины). Нуждающиеся 
обеспечиваются жилпло
щадью. * * *

Лаборатории электропри
вода электроремонтного це
ха — электромонтеры по. 
ремонту и обслуживанию, 
электрооборудования, зна
комые с промышленной^ 
электроникой, для обслу
живания и ремонта преоб
разовательной техники в 
цехах комбината.

* * *

Райбыткомбинату на пос
тоянную работу — дело
производитель, с умением 
печатать на пушущей м а
шинке.
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